
集計委員人数計：13人

（一部、評価していない項目があります）

１．【様式２】各経営課題において取り組んだ内容は、総合的に見て、めざすべき将来像の実現に有効であったと思いますか？

4 3 2 1

令和４年度　天王寺区 区政会議委員評価シート（集計）

評　価
（人　数）めざすべき

将来像
経 営 課 題 平均点 出されたご意見

065 3.31

・地域の通学路の改善にも多大な

助力をいただき大きな進展を見てい

る。

・対区民への改善やその取組につ

いての具体的な説明はあるが、区全

体の事業に対する見直しなどの具

体的な事例が無いので評価できな

い。

・非正規の職員を増やしても窓口の

対応が向上するとは思わない。

・各項目の実績等を見る限り、少な

い職員ながら頑張っている様子を感

じる。

・５月から広報紙を全戸配布となり、

小さなことであるが、区政会議に参

加して良かった。

・地域の子育てサークルの見守り隊

派遣継続は大変有り難い。

誰一人取り残されることなく、
子どもの健やかな成長に必要
なサポートが提供されるととも
に、社会で生きていく力を身に
つけるための学びの機会が
提供されている状態

【経営課題２】
子どもが健やかに育ち、
未来に向かって学べる環
境づくり

・子どもの虐待事例が多く報道され

ている。また、集合住宅が増加し地

域で把握できない家族が多くなって

いる。これらの事を考えるともう少し

違った目線での対策を考えていく時

期に差し掛かっているのではないか

と思う。

・学校・子ども・先生の評価をテスト

結果で測ろうとすることは間違って

いる。

・待機児童がゼロは素晴らしい。

小・中・高のジュニアクラブ活動は、

これからの地域を担う人材となる。

・受け入れ体制は十分だと思う。た

だ、なかなか本当に必要な子どもに

とどいていない。

・子ども食堂など学童の場所が増え

ればと思う。

355 3.20

・区役所が、区民の意見や
ニーズを的確に把握すること
により、区の特性や地域の実
情に応じた施策・事業を展開
できている状態

・区役所が、区民から寄せられ
る様々な相談や意見を総合的
に受け付け、適切に対応する
など、区における市政の総合
窓口としての役割を果たし
ている状態

【経営課題１】
『PD“L”CAサイクル』に
よる事業の改善・見直し
プロセスの強化

資料５

【評 価】 ４…思う ３…やや思う ２…あまり思わない １…思わない



2 1

【経営課題３】
気にかける・つながる・支
えあう地域福祉

・支援を要する人が孤立せず
に、適切な支援につながる状
態

・全ての区民が健康に関心を
持ちいきいきと生活できている
状態

2.7

・集合住宅やタワーマンションが増

え、住民同士のあいさつすら出来な

い人が多く、共助出来るのか不安。

・地域の取組は進んできたと思われ

る。振興町会などへ参加していない

集合住宅と、振興町会の橋渡しを行

政に期待している。

・公助力の充実を図るために何をし

ているのか。

・共同住宅86%では、工場はマン

ション管理組合の意識次第。

・災害が起きた時、女性は炊き出し

も大事だけど、女性の観点から見た

細かな気配りが必要と聞いた（例え

ばトイレを男女分ける等）。

・地域の中でもっと若い人材を発掘

する工夫が必要。

・各連合にて独自に訓練を行うこと

で自主防災の意識を高められる。

【経営課題３】
天王寺区地域福祉ビジョ
ン

（基本理念）
だれもが安心して自分らしく地
域でいきいきと暮らせるまちづ
くり

5 5 3 0 3.2

・治安は突出して良い。老人もたくさ

ん散歩をされている。

・地域福祉に関わる人自体が高齢

化しており、見守る側の体制を早期

に考える必要がある。無償ボラン

ティア活動を有償ボランティアへ転

換する時期ではないか。

・ビジョンは素晴らしいが、現場で動

く人数次第。

・地域福祉コーディネーターを立ち

上げていただいたことも嬉しい。食

事サービスが再開できれば出前講

座もまた活用したい。

・連合会館での配食など有難い。出

会いの場になっている。

【経営課題４】
地域の力を結集した「防
災力」向上の取組

・防災力の向上による区民の
自助・共助力の強化、並びに
公助力の充実を図ることによ
り、いつ大災害が起きても区民
の命が守られ、ライフラインが
途絶しても1週間、自宅または
避難所で安心して生活（生き
残れる）ができる状態

1 7

2.9

・民生委員の立ち位置が個人情報

保護強化の流れの中で中途半端に

なり、十分働けていない。活用でき

るシステムの構築が出来ていない

のが現状。

・地域で把握できない対象者が増

加しており、防災などと同様に集合

住宅での対応が必要ではないか。

個人情報保護により問題を抱えた

世帯の情報が担当者個人のものに

なっているので共有されていない。

・支援を要する人の把握が出来てい

るのか。

・共同住宅86%の現状から考える

と、孤立を防ぐのは構造的に困難。

・食事サービス・ふれあい喫茶・体

操等の行事になかなか参加できな

い人を訪問したり、道であったとき

は根気よく声掛けすることにより参

加される方が多い。無理のない程度

で努力することの大切さを感じる。

・高層マンションが多く孤立を好む

人も多い。これから大変になると思

われる。

・青少年指導員などの人員確保が

急務。

27 13



・多様な活動主体が協働し、
「自らの地域のことは自らの地
域が決める」という意識のも
と、地域の課題の解消に取り
組む住民主体の自律的な地
域運営が進められている状態

【経営課題６】
大きな公共を担う活力あ
る地域社会づくり

5

・地域により温度差が激しい。町会

の力の入れようが違うのは致し方な

い。

・地域活動協議会は地域の特色を

生かして、自発的に活動を行ってい

る。ただし、担い手の不足により現

状以上の新しいことがやりにくいと

思う。

・公の補助、支援がありはじめて地

域が動けるものであり、自律的にと

言われても無理。

・協議会は色々な部会に分かれそれ

ぞれが活動し、地域運営が行われて

いると思う。その中で区役所の役割

も大きいと思う。役所ならではのアイ

デア・支援は必要不可欠。

・地域活動協議会が各々の地域の

実情に合った工夫をされ、活発に活

動されていると感じる。

3.1042

・てんしばや四天王寺もさることな

がら、神社の夏祭りも非常ににぎ

わっている。

・七夕の夕べ、以前区商連が主催し

た落語会等、区役所の応援があっ

たが協力的でない。

・SNSを見る限り区内向けは頑張っ

ているが、区外はダメ過ぎる。

・区民ハイキングとして観光ボラン

ティアに依頼して２回実施してみて

天王寺区に住みながら知らない事

が多くて驚く。歴史・文化・教育のま

ちだなと改めて思うので、もっと多く

の人に伝えたい。

・多くの歴史的資産がある本当に魅

力のある区だと思うが、十分に活

用・発信が出来ていないように感じ

る。

3.1

【経営課題５】
歴史的・文化的資産を活
かした積極的な魅力発
信による地域の活性化の
推進

・歴史的・文化的資産を活かし
て多くの人が集いにぎわうまち

5 3 2 1



4 3 2 1

・みんなの「思い」が区政に反映されているまち
・子どもが健やかに育ち、未来に向かって学べるまち
・だれもが安全で安心していきいきと暮らし続けられるま
ち
・歴史的･文化的資産を活かして多くの人が集いにぎわう
まち
・つながりあい、支え合い、助け合うまち

経 営 課 題

２．上記のような天王寺区の経営課題は、区の目標の実現に有効であったと思いますか？

めざすべき
将来像

評　価
（人　数）

平均点

・力強く打ち出すことにより区民を

感化出来ると思う。子育て世代や老

人は区広報もよく見ている。皆天王

寺区に住むことを望んでいる。

・中学生や高校生、大学生がもっと

区政に参加するするような仕組みが

必要ではないかと思う。ボランティ

ア活動のみでなく、区政会議の学生

版を作って若い人たちの目線で

色々なことを考えていくことが重要。

・大阪・関西万博に数百億円の無駄

な税金を使うのなら教育福祉に回

すべき。

・町会離れや新しく町会に加入され

ないのが天王寺区全体の課題。各

地域の掲示板に区役所・天王寺区

まちづくりセンターが作成しているチ

ラシに各地域の活動状況等が掲載

され、目立つし、とても良い広報につ

ながっていると思う。

・もう少し積極的に横のつながり

（縦割りではなく、団体、事業者、行

政、地域、学校等）を結ぶ工夫がほ

しい。

・新しいマンションが増え、もともと

の天王寺らしさが希薄になってきて

いるように思う。若い人たちのつな

がりあいが大切かと思う。若い人た

ちが参加しやすい大会や、区民遠

足、登山など生き生きとして穏やか

に健康に生活できる取組が必要と

考える。

3.30245

出されたご意見


